

declaración de intenciones

En este nuevo número de la revista, ha decidido nuestro Colegio, reimpulsar este proyecto, y convertir a la revista economía y *empresa* en auténtico referente para la sociedad de León, en el ámbito económico, empresarial y social.

Desde esta nueva sección, apuntes sectoriales, pretendemos obtener el pulso de León. Nuestro objetivo es alejarnos de cualquier visión pesimista, nuestra realidad es la que es, y a partir de ella, mostrar, colaborar y participar en el desarrollo de León, en sus distintas vertientes.

Por un lado trataremos de conectar, en la medida de nuestras posibilidades, con la actualidad económica y empresarial; por otro, ofrecer herramientas eficaces e información útil para profesionales, empresarios y demás colectivos.

Respecto al nombre de esta sección, lo forman dos palabras, con la primera, "apuntes", daremos cabida a un espacio dedicado a breves, donde haremos un repaso a las noticias, relacionadas con la economía y la empresa en León, producidas desde el último número publicado; con la segunda "sectoriales" trataremos de dar a conocer proyectos consolidados, incipientes o potenciales vinculados a León.

Por último quisiera que todos aquellos, colegiados o no, que tengan cualquier iniciativa, que precisen cualquier aclaración sobre la información publicada, o que quieran dar a conocer su realidad, se pongan en contacto a través del correo electrónico.

Gráfico 1

Un objetivo de esta sección será arrojar luz sobre la situación económica de León, dar a conocer sus fortalezas e identificar su potencial.



el pulso

Este número, será una excepción a la regla, cambiaremos el esquema de la sección, y se lo dedicamos casi de manera íntegra al INTECO. Independientemente de otras valoraciones, es necesario dar a conocer, aunque sea de manera sencilla, el INTECO y su ámbito de actuación. Cuánto más lo conozcamos más podremos participar en el mismo.

Otros ejemplos

No hace falta irnos muy lejos, aquí en León hemos tenido ejemplos que nos señalan el camino a seguir. Recientemente nos los ha dado la Universidad con la construcción y desarrollo del Centro TIC de Recursos para el Aprendizaje y la Investigación, que ya ha dado sus primeros frutos, con acuerdos de colaboración con empresas como HP, Telefónica o *Cisco Systems*.

Otro ejemplo, la reciente celebración en León del congreso TROBIOTEC y la apuesta por la biotecnología agroalimentaria, veterinaria y medioambiente en el ámbito internacional.

Y un último ejemplo lo constituye, nuestro protagonista, el propio INTECO, por sus contactos con empresas e instituciones, y no precisamente pequeñas o poco representativas, *Deutsche Telekom*, *Microsoft*, o la Asociación de tecnologías de la Comunicación, con una apuesta clara por el INTECO, viendo necesario su desarrollo y potenciación, más como necesidad del mercado, que como necesidad política.

Todo tiene un comienzo, una semilla. De todos, unos más que otros, dependerá que esa semilla coja fuerza, consistencia y forma. Subrayar – una obviedad - , la administración en ningún caso está para crear empleo, el empleo debe surgir de la iniciativa privada, la administración lo que debe procurar, que no es poco, es crear unas condiciones óptimas para que las empresas se instalen, se ubiquen y crezcan. Recordemos que hoy estamos hablando que León comienza a ofertar suelo industrial de manera competitiva, para botón, nuestro primer parque tecnológico. Lo que no se puede es exigir proyectos que generen 5.000 empleos, no ya en años, sino en meses. Seamos cabales y pensemos en crear riqueza de verdad. Y esto sólo se hace con visión de futuro.



en LEÓN

Enrique Martínez Marín (León, 1959), es el **Director General de INTECO** (Instituto Nacional de Tecnologías de la Comunicación) **con futura sede en León**. Hasta la actualidad ha ocupado el cargo de **Director del Observatorio de las Telecomunicaciones y para la Sociedad de la Información de la Entidad Pública Empresarial Red.es**, dependiente del Ministerio de Industria, Turismo y Comercio. Fue miembro de la **Ejecutiva Federal del Partido Socialista Obrero Español**, en la que desempeñaba el cargo de **Secretario de Innovación y Comunicación Interna**. Asimismo formaba parte del **Observatorio para la Calidad de los Servicios Públicos** como **Vicepresidente para las Administraciones Locales**.

En el breve encuentro mantenido con él, Enrique manifiesta ilusión, confianza y compromiso. Otro aspecto a tener en cuenta es la ubicación del INTECO en el antiguo edificio de Telefónica en el Polígono 10 de León a partir de Julio, que en palabras de Enrique <<supone tener un lugar físico, ya el León, que permitirá una gestión más ágil y eficaz>>.

NOTA.- Se mantendrá un encuentro más formal con Enrique Martínez a lo largo del mes de Julio, una vez que se proceda a la apertura de la sede del INTECO, y donde hay un compromiso personal de Enrique de mostrar al Colegio los proyectos que actualmente se están ejecutando.

Realmente, ¿qué es el INTECO?

Es el **Instituto Nacional de Tecnologías de la Comunicación**, sociedad estatal promovida por el Ministerio de Industria, Turismo y Comercio aprobada por el Consejo de Ministros del 29 de abril de 2005. Su misión es <<impulsar y desarrollar proyectos de innovación relacionados con el sector de las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC) y en general, en el ámbito de la Sociedad de la Información, que mejoren la posición de España y aporten competitividad, extendiendo sus capacidades tanto al entorno europeo como al latinoamericano>>.

Hasta aquí muy bien, pero ¿qué es la Sociedad de la Información?

La sociedad industrial ha sido relevada por la sociedad de la información y del conocimiento. Esta sociedad de la información tiene su razón de ser en el enorme impacto, con balance muy positivo, que han tenido las tecnologías de la información en nuestro día a día.



Entonces, ¿La sociedad de la información es INTERNET?



INTERNET forma parte de la sociedad de la información, como medio facilitador y transmisor de la información, pero la sociedad de la información va más allá.

Según la declaración de principios de la Cumbre de la Sociedad de la Información llevado a cabo en Ginebra (Suiza) en 2003, <<la Sociedad de la Información debe estar centrada en la persona, en que todos puedan crear, consultar, utilizar y compartir la información y el conocimiento, para que las personas, las comunidades y los pueblos puedan emplear plenamente sus posibilidades en la promoción de su desarrollo sostenible y en la mejora de su calidad de vida>>.

En el actual contexto económico internacional, no debemos olvidar que las tecnologías de la información son el auténtico motor de desarrollo futuro.

¿Tiene algún inconveniente la sociedad de la información?



Ya la declaración de principios nos indica que uno de los principales problemas es que esta información, y las tecnologías asociadas, no lleguen por igual a todos. Que se produzca lo que se denomina brecha digital. De ahí que la apuesta por la sociedad del conocimiento, por la sociedad de la información, es decir por el propio INTECO, es una apuesta de futuro, que va a contribuir de manera decisiva a la convergencia de España con Europa en esa Sociedad de la Información.

¿Y el INTECO qué va a hacer?

Tendrá, entre otros, dos campos de actuación:

- Por un lado garantizar la accesibilidad, seguridad e innovación TIC a personas, empresas e instituciones.
- Colaborar y cooperar con la iniciativa privada y pública en el impulso y desarrollo de programas relacionados con la Sociedad de la Información.

¿Cuáles han sido los primeros pasos? Relacionados con sus líneas de actuación:

- El INTECO albergará el Centro Nacional de Respuesta a Incidencias en Tecnologías de la Información.
- El INTECO contará con un Centro Demostrador de Seguridad para pymes.
- Convenios de actuación con empresas y asociaciones profesionales del sector de la comunicación (TIC), por ejemplo:

- e-salud, un programa que pone énfasis en las líneas de investigación desarrolladas por la Universidad de León, en los ámbitos de la seguridad alimentaria, trazabilidad y salud.

- *Microsoft*, acuerdo con la mayor multinacional del sector, con el objetivo de potenciar y colaborar con el INTECO en el campo de la seguridad de la información.